

(27) En esto llegaron sus discípulos y se admiraron de que hablara con una mujer, pero ninguno le preguntó: ¿Qué tratas de averiguar? o: ¿Por qué hablas con ella? Entonces la mujer dejó su cántaro, fue a la ciudad y dijo a los hombres: Venid, ved a un hombre que me ha dicho todo lo que yo he hecho. ¿No será este el Cristo? Y salieron de la ciudad e iban a Él.

(31) Mientras tanto, los discípulos le rogaban, diciendo: Rabí, come. Pero Él les dijo: Yo tengo para comer una comida que vosotros no sabéis. Los discípulos entonces se decían entre sí: ¿Le habrá traído alguien de comer? Jesús les dijo: Mi comida es hacer la voluntad del que me envió y llevar a cabo su obra.

(35) ¿No decís vosotros: «Todavía faltan cuatro meses, y después viene la siega»? He aquí, yo os digo: Alzad vuestros ojos y ved los campos que ya están blancos para la siega. Ya el segador recibe salario y recoge fruto para vida eterna, para que el que siembra se regocije juntamente con el que siega. Porque en este caso el dicho es verdadero: «Uno es el que siembra y otro el que siega». Yo os envié a segar lo que no habéis trabajado; otros han trabajado y vosotros habéis entrado en su labor.

(39) Y de aquella ciudad, muchos de los samaritanos creyeron en Él por la palabra de la mujer que daba testimonio, diciendo: Él me dijo todo lo que yo he hecho. De modo que cuando los samaritanos vinieron a Él, le rogaban que se quedara con ellos; y se quedó allí dos días. Y muchos más creyeron por su palabra, y decían a la mujer: Ya no creemos por lo que tú has dicho, porque nosotros mismos le hemos oído, y sabemos que este es en verdad el Salvador del mundo.

Piensa en estas cosas:

- 1) ¿Cómo reaccionó la mujer del pozo a la conversación de Jesús una vez que Sus discípulos regresaron al pozo con Su almuerzo (vv. 28-30)?

Emocionada, regresó corriendo al pueblo y les contó a todos sobre su encuentro con Jesús.

- 2) ¿Qué era más importante para Jesús que almorzar ese día (vv. 32, 34)? Quizás podríamos parafrasear el v. 34 como: «Mi sustento en la vida es....».

¿Más importante? Sentía que hacer la voluntad de Dios y cumplir la obra de Dios era más importante que comer en ese momento.

(Termine la paráfrasis) **Mi sustento en la vida es hacer la voluntad de Dios y cumplir Su obra para mí.** (Este es solo un concepto que los maestros deben transmitir a la clase. Los creyentes que viven enfocados en hacer la voluntad y la obra de Dios crecen en su relación con el Señor).

¿Cómo contribuye Mateo 6:25-33 a esta discusión? Vivir la vida presenta muchas necesidades para todos (por ejemplo, comida, techo, ropa, etc.). Jesús enseñó que si los creyentes ponen su confianza en Dios y buscan Su Reino por encima de todo, Dios sin duda Se encargará de nuestras necesidades de la vida. Fue Su promesa a Sus seguidores comprometidos y dedicados.

- 3) Según Jesús, ¿cuándo es un buen momento para "cosechar" (v. 35)? Cuando habla de "cosechar", ¿qué crees que significa? Comenta sobre "sembrar y cosechar" en relación con un cambio de pastores o maestros en la iglesia.

¿Cuándo? Los campos ya están listos para la cosecha. ¡Solo necesitamos levantar la vista y ver!

¿Significado? "Cosechar" es cuando las personas responden al Evangelio y ponen su fe en Dios.

Comentario sobre "Sembrar y Cosechar": Los cambios en el liderazgo de la iglesia suelen ser muy difíciles para las personas. Muchos mantienen una lealtad al líder que los guió a la fe en Cristo, les enseñó a comprender y aplicar la Biblia o ayudó a aconsejarlos a través de un asunto familiar. Cuando ese líder se va, a veces puede surgir una crisis emocional: no están seguros de qué hacer ni de si pueden confiar en el nuevo líder que los reemplaza. Pero la Biblia es clara en que, a menudo, un líder siembra la Palabra de Dios y otro es usado por Dios para generar un compromiso de fe ("nacer de nuevo").

- 4) Considerando la Parábola del Sembrador en Mateo 13:1-9 y 18-23, ¿está garantizada la "cosecha"? ¿Qué les dijo Jesús a Sus discípulos en Juan 4:35, 37-38?

¿Cosecha garantizada? No, no está garantizada. Las semillas de la fe a menudo son removidas o son superficiales, y a veces se ven sofocadas (improductivas) por una vida y metas egocéntricas. Solo un pequeño porcentaje llega a ser productivo (dando fruto, es decir, guiando a otros a la fe en Cristo).

¿A los discípulos se les dijo? Jesús les dijo a Sus discípulos que alzaran los ojos y vieran que los campos ya estaban blancos para la siega. Alguien más había sembrado la Palabra de Dios, y ahora se le estaba colocando en posición de segar una cosecha de fe. Las acciones de los discípulos los vincularían con los sembradores que trabajaron en el pasado.

El **resumen** de «sembrar y cosechar» tiene múltiples facetas. Sabemos por Gálatas 6:7 que cosechamos lo que sembramos. La lección de hoy, evangélicamente hablando, muestra que Dios puede obrar a través de una persona (como un pastor o un evangelista) para sembrar y cosechar un nuevo convertido a la fe. Sin embargo, con mayor frecuencia una persona siembra (la Palabra de Dios) en nuestras vidas, y otra posteriormente cosecha nuestra conversión, una vida nacida de nuevo (personas expresando fe en Dios). Ambos reciben la recompensa de Dios (v. 36).

- 5) Considere 1 Corintios 3:1-15. ¿Qué problemas pueden surgir en la iglesia cuando Dios usa a diferentes personas para alcanzarnos para la salvación (vs. 1-9)? ¿Puedes describir los beneficios personales para un cristiano que vive para Dios (vv. 10-15)?

¿Problemas? En las iglesias, algunas personas se desvían por lealtades a líderes influyentes que han llegado y se han ido. Nuestra mayor lealtad siempre debe ser a Jesucristo. La salvación es un regalo de Dios por medio de Jesús. La vida siempre sigue adelante. No podemos permitirnos estancarnos en el pasado, dedicados a líderes que ya no están con nosotros, mientras ignoramos el ministerio de los líderes actuales.

¿Beneficios? La salvación por la fe personal es la principal ganancia para todos los creyentes. Si lo que hago como cristiano pasa el riguroso escrutinio de Dios, entonces Él me recompensará más allá del regalo de la salvación. Si no, ¡podría ser salvo sin ninguna recompensa por vivir "inútilmente" para Dios...!

- 6) Muchos samaritanos pusieron su fe en Jesús gracias al testimonio de la mujer samaritana (v. 39). Después de que Jesús Se quedó dos días, ¿qué le dijeron a ella otras personas del pueblo en los vv. 42-43?

En esencia, le dijeron que su testimonio despertó su interés en Jesús, pero fueron las propias palabras de Jesús las que los llevaron a venir a la fe en sus propias vidas.

Personas y situaciones por las cuales quiero orar en esta semana: